



## ***No perdamos la memoria tan rápido, los incendios forestales llaman a tu puerta.***

Por **Antonio Iván Rodríguez Capataz-Bombero Forestal**

La campaña de incendios de 2018 termina sin incendios forestales significativos en el municipio de Yeste, dos conatos que no llegan al millar de metros cuadrados. El susto del 28 de julio en Antegil despertó nuevamente las alarmas, siendo controlado por el INFOCAM a pocas horas de su aviso.

Las precipitaciones abundantes y la elevada humedad relativa atípica en estas fechas han dominado los meses centrales de riesgo extremo en nuestro municipio.

En términos cuantitativos podemos considerar esta ha sido una campaña buena, pero no debemos perder la memoria tan rápido, 2017 se llevó por delante 2.415 hectáreas de monte de nuestro municipio en un gran incendio forestal, el verdadero problema que debemos de tratar.

Yeste es un territorio abrupto y complejo, con amplios pinares continuos y salpicado por numerosas aldeas. Esta es nuestra realidad, la probabilidad de que otro Gran Incendio ocurra en nuestro termino es elevada, no podemos aferrarnos siempre a las buenas condiciones meteorológicas o la capacidad de los Bomberos Forestales cuando el paisaje que tenemos evidencia

un alto riesgo para atajar los avances de incendios que se declaran fuera de capacidad de extinción.

Necesitamos sentarnos a tratar el tema con naturalidad, con visión de futuro e introduciendo los nuevos conceptos que muchos técnicos nos ponen sobre la mesa, la autoprotección y un nuevo modelo de prevención basada en la caja de herramientas municipal debe de ser clave para hacer de Yeste un lugar seguro para sus ciudadanos en un marco de desarrollo forestal.

Actuar es utilizar las herramientas de la caja llamada PREVENCIÓN y hacer que se utilicen con objetivos bien marcados por todos y cada uno de los actores participantes en aportar contenido a esa caja; vecinos, empresarios, ganaderos, propietarios de montes, ayuntamiento, bomberos forestales, agentes medioambientales, ecologistas, administraciones superiores, universidad...

La solución pasa por hacernos todos responsables de nuestro futuro, de nuestro territorio y de nuestro desarrollo, esa es la solución que tenemos que abrazar, ese es el compromiso que debemos de adquirir.

